

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Fraktion im Stadtrat Neustadt

**Stadtverwaltung Neustadt
Oberbürgermeister Weigel**

per Mail

**Bündnis 90/Die Grünen
Fraktion im Stadtrat
Neustadt Weinstraße**

**Barbara Hornbach
Fraktionsvorsitzende**

M: 01733024884

Büro: 06327 978820

Barbara.Hornbach@corivus.de

17. Oktober 2019

Berichts Antrag zur Ratssitzung am 29. Oktober 2019

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet um Aufnahme des folgenden Berichts Antrags auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung:

Wir bitten um den aktuellen Sachstand des Vorhabens (408/2017 vom 14.12.2017) und das weitere Vorgehen. Sind die Gesamtkosten inzwischen bekannt, können diese in den neuen Haushalt eingestellt werden? Wie sieht es mit den Fördermöglichkeiten aus?

Begründung:

Vor fast 2 Jahren wurde vom Stadtrat beschlossen, den Radweg von Speyerdorf nach Neustadt auszubauen. Dazu wurden in einem ersten Schritt 25.000 € für Planung in den Haushalt 2018 eingestellt. Die Schätzungen für das gesamte Projekt lagen bei 200.000 € zzgl. Landerwerb falls erforderlich. Dabei geht es um den Streckenabschnitt über die Autobahn zwischen Ortseingang Speyerdorf bis zum Kreisell Einmündung Nachtweide. Im Gespräch war den aktuell Zweirichtungsradweg aufzuteilen und um einen weiteren Radweg auf der südlichen Straßenseite zu ergänzen. Insgesamt geht es um eine Länge der Baumaßnahme von ca. 1,8 km. Die Situation auf dem Radweg hat sich jetzt durch 2 Jahre Stillstand bei dem Vorhaben nicht verbessert. Die im ursprünglichen Antrag genannten Argumente und die Dringlichkeit gelten noch immer. Da dieser Radweg von Menschen mit Einschränkungen stark frequentiert wird, die zur Lebenshilfe fahren oder aus Altersgründen ein Fahrrad mit zwei Hinterrädern mit Überbreite benutzen müssen, birgt diese Situation eine besondere Gefahrenquelle. Ein weiterer Aspekt ist inzwischen hinzugekommen: aktuell werden in Rheinland-Pfalz die Voraussetzungen für Pendleradroueten und – je nach Ausbaustufe – sogar Radschnellwege geschaffen. Eine erste Route ist von Heidelberg über Mannheim, Ludwigshafen bis nach Schifferstadt geplant und ist rechtsrheinisch in Baden-Württemberg schon in Arbeit. Neustadt/W. hätte mit einem gut ausgebauten Radweg Neustadt Zentrum nach Speyerdorf einen ersten Schritt zum Anschluss Richtung Schifferstadt getan.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Barbara Hornbach

gez. Rainer Grun-Marquardt